



Reporte Síntesis Informativa

28/Febrero/2024

SECRETARIO

(B081) Hortalizas, oportunidad para la expansión del comercio de México con Medio Oriente: Villalobos

La producción de hortalizas es clave para México ya que, además de abonar a la seguridad alimentaria con la producción familiar en pequeños huertos, permite abastecer los mercados locales y las mesas de más de 190 países, entre ellos los de Medio Oriente, resaltó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**.

<https://argonmexico.com/2024/02/27/mexico-busca-expandir-el-comercio-de-hortalizas-con-medio-oriente/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/554538/Hortalizas-oportunidad-para-la-expansion-del-comercio-de-Mexico-con-Medio-Oriente-Villalobos.html>

<https://hidalgonews.mx/hortalizas-oportunidad-para-la-expansion-del-comercio-de-mexico-con-medio-oriente/>

Inversiones / Horticultura

SADER promociona a México en Qatar Los países árabes y africanos representan una oportunidad para acrecentar exportaciones agroalimentarias y mejorar ingresos a productores mexicanos, por ello el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, realiza una gira por Qatar, donde celebró el Día de México en la Exposición Internacional de Horticultura. **Milenio Diario, 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000959nc.pdf

La Gran Carpa / Columnas Políticas

La representación de la industria agroalimentaria mexicana destaca en Doha, Qatar, en la Exposición Internacional de Horticultura, donde el país puede presumir sobre todo sus hortalizas. Allí, el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, participó junto con productores nacionales, en la promoción e intercambio comercial de hortalizas, cuyo volumen de exportación total sumó cerca de 7.4 millones de toneladas el año pasado, con un valor de 9,218 millones de dólares. **El Economista, 55**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000777nc.pdf

Tiraditos / Aumentan Exportaciones a Medio Oriente / Redacción

Qué mejor manera de celebrar el día Nacional de México en la Exposición Internacional de Horticultura de Doha, Qatar, que con la apertura de más mercados en Medio Oriente y el norte de África. El encargo lo tiene el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, quien trabaja





estos días por el país árabe para refrendar nuestra posición duodécima como pro alimentos, con un volumen de 301.3 millones de toneladas. Sólo en 2022 registramos un superávit de seis millones de dólares en la balanza comercial agroalimentaria y pesquera con Qatar, con la bandera de sabor a berríes, garbanzos, levaduras, aguacates, hortalizas y preparaciones alimenticias. **Contra Réplica, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000435nc.pdf

SECRETARÍA

(B083) Programas como Producción para el Bienestar han reducido la brecha de desigualdad en el campo

Las y los campesinos de México son prioridad para el gobierno de la Cuarta Transformación y esto se ha reflejado en la disminución de la brecha de desigualdad que hay en el sector agropecuario con la entrega de apoyos a los productores de pequeña y mediana escala, a través de programas como Producción para el Bienestar (PpB), al pasar del 0.51 puntos, (cercano a mayor desigualdad, en 1999) al de 0.11 puntos (menor desigualdad, en 2023), según el Índice de Gini, informó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera. **El Valle Edomex, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000042nc.pdf

https://acustiknoticias.com/2024/02/programas-como-produccion-para-el-bienestar-han-reducido-la-brecha-de-desigualdad-en-el-campo/#google_vignette

<https://elvalle.com.mx/2024/02/27/programas-para-el-bienestar-han-reducido-la-brecha-de-desigualdad-en-el-campo/>

<https://hojaderutadigital.mx/programas-como-produccion-para-el-bienestar-han-reducido-la-brecha-de-desigualdad-en-el-campo/>

(B082) Inicia Agricultura segunda entrega de fertilizantes gratuitos en Campeche

Con una inversión superior a los 200 millones de pesos y la meta de atender a 27 mil 944 productores de pequeña y mediana escala, cifra superior a la apoyada en 2023, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural inició la entrega gratuita y directa de fertilizantes en los 13 municipios de Campeche.

<https://hojaderutadigital.mx/inicia-agricultura-segunda-entrega-de-fertilizantes-gratuitos-en-campeche/>

<https://acustiknoticias.com/2024/02/inicia-agricultura-segunda-entrega-de-fertilizantes-gratuitos-en-campeche/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/52308/inicia-agricultura-segunda-entrega-de-fertilizantes-gratuitos-en-campeche>





(B077) A partir de este lunes, beneficiará Producción para el Bienestar a 1.84 millones de productores de 25 estados

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, por medio de la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria, informó que, a partir de este lunes 26 de febrero, 1.84 millones de productores de 25 estados serán beneficiados por el programa Producción para el Bienestar (PpB) y podrán disponer del recurso a través de su tarjeta del Banco del Bienestar.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/produccion-para-el-bienestar-inicia-entrega-de-apoyos-para-1-84-millones-de-productores/>

(B076) Investiga Agricultura causas de muerte de bovinos en Hidalgo

Ante reportes de casos de muerte atípica de ganado en la región del Valle de Tulancingo, Hidalgo, personal de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** acudió a realizar una investigación epidemiológica en la zona, que comprende nueve predios con presencia de 85 bovinos.

<https://www.2000agro.com.mx/pecuarioyapesquero/senasica-investiga-causas-de-muerte-de-bovinos-en-hidalgo/>

Antes del 1° de marzo, 1.8 millones de productores de 25 estados tendrán apoyos oficiales

Antes del 1° de marzo, cuando comienza el proceso electoral, 1.8 millones de productores de 25 entidades del país recibirán los apoyos del programa Producción para el Bienestar con una derrama económica total de 13 mil 729 millones de pesos, informó el **subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez**. **La Jornada**, 16

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001191nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura/ SENASICA

Si viajas con frecuencia al extranjero y llevas a tu mascota. Regístrala en el Programa Mascota Viajero Frecuente y... Evita contratiempos e Infórmate en: 55 5905 1000 ext. 52260 y 52261 o al correo: programa.mascota@senasica.gob.mx. **La Jornada**, 7, 25/ **Milenio**, 15, 23/ **Contra Réplica**, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001218nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001139nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000967nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000947nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000454nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura

Aviso a las y los productores. Acércate a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y forma parte de las acciones para lograr un sector agroalimentario más sostenible y resiliente. **La Jornada**, 7/ **El Heraldo de México**, 8/ **La Prensa**, 5





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001140nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000353nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000996nc.pdf

Desplegado/ Gobierno de México/ Secretaría de Agricultura/ SENASICA / Aviso

Gobierno de México. Productora/ productor ¡pon mucha atención! México es libre del gusano barrenador del ganado. Toma precauciones, revisa tus animales y reporta. Si detectas: Depresión Falta de apetito. Heridas infectadas. Más información Notifica al 55 59051000 ext. 51236 y 51242 Proteger la producción ganadera es tarea de todas y todos Senasica, salud para las plantas y animales. **La Jornada, 13 / La Prensa, 4, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001102nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000994nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001111nc.pdf

Detectan fraude en pescado congelado

Los pescados y mariscos importados contienen altos porcentajes de hielo añadido, conocido como glaseado, que disfraza el peso real del producto, por lo que los consumidores pagan más por el agua congelada que por la proteína que reciben, denunció Oceana México. En su más reciente estudio de la serie Gato X Liebre, encontró casos en los que 60 por ciento del producto es agua congelada, una cifra muy por encima del límite aceptable a nivel mundial que es de 12 por ciento. En este sentido, Oceana México invitó a los consumidores a comprar productos nacionales y exigir a la **Conapesca** que avance la aprobación de esta regulación. **Excélsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001129nc.pdf

Gobierno del Estado de México apoya con logística y seguridad en el reparto de 30 mil toneladas de insumos del Programa Fertilizantes 2024

El Gobierno de México y del Estado de México en una acción coordinada trasladan y resguardan 30 mil toneladas de insumos del Programa Fertilizantes 2024, para beneficio del campo mexiquense. Las Secretarías federales de **Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y de Bienestar, así como las Secretarías estatales de Seguridad y del Campo realizan cordones de seguridad, acompañamiento y rondines, tanto en los Centros de Distribución Agricultura-**SEGALMEX** (CEDAS), como en las rutas de traslado de fertilizante. **La Tribuna, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000071nc.pdf

AGRICULTURA

Hay tranquilidad en el tema de la disputa con EU por el maíz transgénico: Buenrostro





Descarta que se impongan aranceles al acero y aluminio mexicanos México ha dado por concluidas (por su parte, no de manera oficial) las consultas sobre el panel de energía que Estados Unidos y Canadá solicitaron bajo el T-MEC, y sobre la disputa por la prohibición de maíz transgénico para consumo humano en territorio nacional "hay tranquilidad", dijo Raquel Buenrostro Sánchez, titular de la Secretaría de Economía (SE). **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001242nc.pdf

Predicciones TMT 2024 indican el camino tecnológico a seguir: Deloitte México

Cada año, el informe de Predicciones TMT 2024 (Tecnología, Medios y Telecomunicaciones) de Deloitte Global ha arrojado resultados interesantes sobre lo que se puede esperar en diferentes rubros: desde la Inteligencia Artificial y la sustentabilidad. En este sentido, el vocero de Deloitte, Germán Ortiz, destacó el caso del AgroTech, una tendencia de la industria agropecuaria que beneficiará a México de forma decisiva. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001249nc.pdf

Se reciben más de 40 mil solicitudes para integrar los programas del campo

El Gobierno del Estado de México a través de la Secretaría del Campo, integra el padrón de beneficiarios de los programas "Por el Rescate del Campo" y "Transformando el Campo", a la fecha se han atendido 40 mil solicitudes de campesinos mexiquenses, de las cuales un 60 por ciento corresponden al sector agrícola, un 30 por ciento al pecuario y el resto a las demás actividades del sector.

El Valle, 7 / La Calle, 4 / 8 Columnas, 4

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000056nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000071nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000272nc.pdf

Crean primer banco de semillas agrícolas

Para proteger el patrimonio biocultural y la diversidad agrícola frente a la erosión cultural, la privatización genética y el avance de los transgénicos, campesinos y productores de los pueblos originarios del Suelo de Conservación de la Ciudad de México inauguraron la Casa de Semillas Toxinachcal, el primer banco de semillas agrícolas de la capital. **La Prensa, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001002nc.pdf

Gruma invertirá 792 mdp para más producción de botanas en Puebla

Gruma invertirá 792 millones de pesos en la construcción de una planta de producción de botanas, además de ampliar su fábrica de tortillas, tostadas y frituras en Huejotzingo, Puebla, una inyección de capital que ejercerá a través de su subsidiaria Mission Foods en un lapso de cinco años. **El Financiero, 18, 24/ La Jornada, 27/ Excélsior, 2/ Milenio Diario, 22/ El Heraldo de México, 22/ El Día, 5**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001350nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001328nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001288nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001212nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000934nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000599nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000279nc.pdf

El peso electoral

Para el gobierno mexicano las disputas comerciales con ◀ EU como el maíz transgénico y la presunta triangulación de importaciones de acero se deben a intereses personales de congresistas americanos por la coyuntura política, dijo Raquel Buenrostro, Secretaría de Economía. Los desacuerdos comerciales entre Estados Unidos y México por la prohibición del maíz transgénico y la presunta triangulación de importaciones de acero responden a una coyuntura política e intereses personales, señaló la Secretaría de Economía (SE). **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001469nc.pdf

Por la sequía, disminuirá 0.6% cultivo de agroalimentos

La falta de agua para riego en el país provocará una reducción de 0.6% de la producción nacional de agroalimentos durante 2024, alertó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Y es que México cosechará 287.5 millones de toneladas métricas con un valor de mil 772 millones de pesos este año, pero se tratan de cifras menores respecto al año pasado, proyectó Juan Carlos Anaya, presidente de la consultoría agro. **24 Horas, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000597nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Un rastro en Chilpancingo, clave para fijar las extorsiones

Un cártel que domina un matadero de animales se convierte, de inmediato, en un proveedor de carne que conoce con exactitud cuántos kilos se venden en una pollería, carnicería y hasta salchichonería. Ese conocimiento vale oro, pues es la base para calcular cuánto se puede cobrar a cada local por "derecho de piso".

Milenio Diario, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000882nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

ONU alerta de hambruna en Gaza y recuerda a Israel que es un crimen de guerra

Representantes de varias agencias humanitarias de la ONU advirtieron este martes en el Consejo de Seguridad que la hambruna es prácticamente inevitable





en la Franja de Gaza, donde continúan las hostilidades entre el Ejército israelí y Hamás, mientras el gobierno de Benjamín Netanyahu se niega a permitir que entre la ayuda humanitaria para aliviar la agonía de casi dos millones de palestinos. Tanto Ramesh Rajasingham, Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA), como el subdirector general de la Organización de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Maurizio Martina, reiteraron su llamado a un alto el fuego que permita impulsar la distribución de asistencia humanitaria. **La Crónica, 16 / Contra Réplica, P.p 1-15**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000324nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000403nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Agricultores bloquean carretera que conecta Francia con España

Los agricultores españoles siguen en las calles y las carreteras. En la jornada de ayer se concentraron sobre todo en el norte de Cataluña, frontera con Francia. Los trabajadores del agro exigen un acuerdo satisfactorio en varios temas. Uno primordial son las ayudas para enfrentar las consecuencias de la sequía. **La Jornada, 30**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001347nc.pdf

México, con poca presencia en la OMC

La ausencia de la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, en la Conferencia Ministerial (13CM) de la Organización Mundial del Comercio (OMC) que se lleva a cabo en Abu Dabi, envía una lamentable señal sobre el lugar de México en el escenario internacional, según expertos. Por su parte, Jorge Molina, consultor en comercio exterior, dijo que la OMC le ha brindado a México un foro alternativo para solución de disputas comerciales donde pudo ganar a los Estados Unidos en especial el caso sobre pesca de atún y protección a los delfines y el del etiquetado de origen en la carne, pero hoy en día, esta opción no es viable hasta que se recomponga dicho mecanismo. **El Financiero, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001304nc.pdf

Caen exportaciones e importaciones mexicanas por 86 mdd

Las exportaciones de mercancías de México registraron una caída interanual de 1.5 % en enero, a 41 mil 957.2 millones de dólares, su segundo descenso consecutivo, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística, y Geografía (INEGI). En el primer mes de 2024, el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras fue de mil 931 millones de dólares, monto que implicó un incremento anual de 0.7 por ciento. Vale resaltar que las mayores alzas se registraron en las exportaciones de ganado vacuno (29.8 %), de aguacate (28.7 %), de fresas frescas (11.8 %), de frutas





y frutos comestibles (8.1 %) y de cítricos (6.4 por ciento). En contraste, las reducciones anuales más relevantes se presentaron en las exportaciones de jitomate (11.5 %) y de legumbres y hortalizas frescas (6.9 %). **Unomásuno, P.p 1-5 / El Economista, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000014nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000699nc.pdf

Gobiernos de EU y Michoacán contra el aguacate ilegal

No se le debe dar la oportunidad de exportar aguacate a las huertas ilegales, señaló el embajador de Estados Unidos en México Ken Salazar, tras la reunión con gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en la que analizó el funcionamiento del sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, la seguridad y la economía de la entidad. El mandatario michoacano destacó que en la entidad se tienen detectadas 817 huertas de aguacate ilegal, esto como resultado de la vigilancia satelital que se realiza, las cuales estarán vetadas y no podrán exportar el fruto, a fin de evitar que se siga deforestando y realizando actividades de cambio de uso de suelo. **El Economista, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000860nc.pdf

Hay tranquilidad en el tema de la disputa con EU por el maíz transgénico: Buenrostro

Descarta que se impongan aranceles al acero y aluminio mexicanos México ha dado por concluidas (por su parte, no de manera oficial) las consultas sobre el panel de energía que Estados Unidos y Canadá solicitaron bajo el T-MEC, y sobre la disputa por la prohibición de maíz transgénico para consumo humano en territorio nacional "hay tranquilidad", dijo Raquel Buenrostro Sánchez, titular de la Secretaría de Economía (SE). **La Jornada, 24**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001242nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

La sequía va de mal en peor

En la última semana, las presas del Sistema Cutzamala perdieron 2.88 millones de metros cúbicos de agua y en promedio tienen 38.2% de almacenamiento, el peor de la historia para estas fechas. En Aguascalientes, más de 60 mil animales productores de leche y carne se sacrificaron en la actual temporada de estiaje debido a la sequía, informó Isidoro Armendáriz, secretario de Desarrollo Rural estatal. En el Distrito de Riego 01, que abarca mil 700 productores y casi siete mil hectáreas, explicó que prácticamente se ordenó una veda hasta que no se presente una lluvia. **Excélsior, 15, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001178nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001190nc.pdf





Sequía y antesala de revisión del T MEC marearon al agro

Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) presentó las Perspectivas Agroalimentarias 2024. Además del impacto del cambio climático, este año traerá incertidumbre por la antesala de lo que vendrá para 2025 en la revisión del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Así lo expresó ante productores del país Juan Carlos Anaya, director general del GCMA, al destacar que en el Ranking de Producción Mundial -con proyecciones de USDA y FAO-, México ocuparía el noveno lugar este año al incrementar en 1.7% la producción de alimentos a 113.5 millones de toneladas, superando a Canadá. **El Economista, 34**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000709nc.pdf

Declaran emergencia en Sonora por la aguda y prolongada sequía

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaña, emitió ayer una declaratoria de emergencia hídrica por la crítica escasez de líquido en las cuencas hidrológicas de la entidad, que tienen almacenamiento de 18 por ciento, en perjuicio de productores agrícolas y ganaderos, cuyas actividades se han visto afectadas por la sequía excepcional que padecen diversos municipios de la entidad. El Monitor de Sequía en México, del Servicio Meteorológico Nacional, informa que 98.6 por ciento del territorio estatal padece falta de agua, condición que ha persistido por más de seis meses en la mayoría del estado; los municipios más golpeados, en un nivel excepcional, son Hermosillo, Guaymas, Álamos, Navojoay Ures. **La Jornada, Cristina Gómez Lima, P40**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001089nc.pdf

COLUMNAS

Inversiones / Monitor Empresarial

Bimbo, primer lugar en los criterios ESG por décimo año consecutivo, Grupo Bimbo, que preside Daniel Servitje, obtuvo el primer lugar de las empresas más responsables en ESG de México, que otorga el Monitor Empresarial de Reputación Corporativa, tras la revisión de 24 mil encuestas para evaluar a 300 compañías. En el ranking figuran Modelo, Google, Nestlé, BBVA y Herdez. **Milenio Diario, 22**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024000959nc.pdf

Rozones / Cierran filas contra aguacate ilegal

Y fueron el gobierno de Michoacán, a cargo de Alfredo Ramírez Bedolla, y el gobierno de Estados Unidos, a través del embajador, Ken Salazar, los que acordaron atajar el envío al país vecino de aguacate ilegal. En la visita que este último hizo a la entidad, el mandatario estatal indicó que se tienen detectadas 817 huertas de aguacate ilegal -gracias al sistema de vigilancia satelital denominado Guardián forestal-, las cuales estarán vetadas y no podrán exportar el fruto, a fin de evitar que se siga deforestando y realizando actividades de cambio de uso de suelo.





En el encuentro, se informó, se dio cuenta del interés de la embajada en materia de medio ambiente, seguridad y comercio que se refleja en el trabajo que realizan 100 inspectores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000976nc.pdf

Nombres, nombres y nombres/ Autosuficiencia en Maíz sólo 54% y frijol más caro en 2024 / Alberto Aguilar

En el reporte del GCMA que comanda Juan Carlos Anaya con el horizonte 2024 para el campo, queda claro que el talón de Aquiles serán granos y oleaginosas. Su superficie cosechada caerá ó 9 /o y la producción 18.4% vs 2023, esto por la sequía. Las importaciones de maíz crecerán 6.3% para llegar a 20 .9 millones de toneladas y la autosuficiencia en el vital alimento será de 54%. En el caso del frijol veremos alzas de precios. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000559nc.pdf

Corporativo / La ruta del dinero / Rogelio Varela

Gruña, que lleva Juan González Moreno, amplía sus inversiones y a través de Mission Foods anunció que invertirá 792 millones de pesos en los próximos cinco años para la construcción de una nueva planta productora de botanas, así como a ampliación de su planta productora de tortillas de maíz y trigo; tostadas horneadas y fritas; galletas horneadas de maíz y frituras en Puebla. Con dicho proyecto Mission contará con una capacidad instalada para producir 70 mil 200 toneladas anuales de productos de maíz y generará 440 empleos directos en Puebla, de los cuales 55 por ciento serán ocupados por personal femenino.... **El Herald de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000456nc.pdf

Riesgos y rendimientos / Gruma, planta en Puebla / Julio Brito A.

INVERSIÓN. La subsidiaria de Gruma, Mission Foods México, invertirá 792 millones de pesos en los próximos 5 años en la construcción de una nueva planta productora de botanas y en la ampliación de su planta productora de tortillas de maíz y trigo; tostadas horneadas y fritas; galletas horneadas de maíz y frituras en Puebla. Mission contará con una capacidad instalada para producir 70,200 toneladas anuales de productos y generará 440 empleos directos en el estado, de los cuales el 55% serán ocupados por personal femenino. **La Crónica, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024000334nc.pdf

Desbalance / Trump abaratará el jitomate en México?

Con Donald Trump perfilándose como favorito a ser el candidato republicano para las elecciones presidenciales estadounidenses, nos platican que comienzan a escucharse voces contra el sector agrícola mexicano, en particular, de parte de los productores californianos que piden la aplicación de aranceles al jitomate nacional.





Empresarios nos cuentan que la petición viene de los simpatizantes del expresidente, que siempre estuvieron a favor del proteccionismo y la imposición de una cuota de 17.5% al alimento que duró unos meses en 2019. **El Universal, 26**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001444nc.pdf

PRESIDENCIA

Descarta AMLO que algún partido busque desestabilizar el país

A tres días del arranque de las campañas electorales, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que no existe ninguna fuerza política que busque desestabilizar al país, porque hay la suficiente unidad en el pueblo, el cual es ajeno a la polarización. En su consideración no hay una nación en extremos opuestos porque supondría que hay tanta gente a favor como en contra, pero no es el caso. Anunció la suspensión de sus actos públicos en giras, porque no se involucrará en la elección y habrá comicios libres. **La Jornada, Alonso Urrutia Y Angélica Enciso, P.p.1**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001049nc.pdf

POLÍTICA

Artículo / Los mexicanos demandan a los candidatos proyecto, acciones y resultados / Juan Carlos Gómez Aranda

Diálogos por la Transformación de Chiapas está incitando a la sociedad prepositiva del estado a un ejercicio de participación democrática. Los foros chiapanecos están en marcha y, hasta este miércoles, se han desarrollado diez, con 1,300 asistentes, que han aportado 437 propuestas relacionadas con la promoción económica, conservación y expansión de infraestructura, impulso cultural, apoyos a la ganadería, transparencia y rendición de cuentas, servicios aduanales y la necesaria y vital conservación de la rica biodiversidad de la entidad, particularmente del hábitat del jaguar y otras especies. Están por venir 20 foros más con temas de agricultura, turismo, educación, salud y otros fundamentales para el futuro de Chiapas. **Excélsior, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_28022024/28022024001064nc.pdf

Alerta OCDE a México por la crisis de agua

En México es primordial garantizar una gestión sostenible del agua para aprovechar eficazmente las oportunidades del nearshoring, alertó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "Una gestión eficiente del agua no sólo salvaguardaría los limitados recursos hídricos del País, sino que también mejoraría la fiabilidad del suministro de agua para las empresas, reduciendo el riesgo y los costos operativos", mencionó en su Estudio Económico de México 2024, que ayer se presentó. **Reforma, Azucena Vasquez, P.p.1**





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001445nc.pdf

Gobierno derrocha en Pemex hoteles de Sedena y Conahcyt

El gobierno federal no ha escatimado en recursos para salvar a Pemex, ampliar sus proyectos insignia y en una plataforma del Conahcyt que presenta irregularidades. Las aportaciones de capital federal por 166 mil 615 millones de pesos fueron clave para que la petrolera viera ganancias por 109 mil 945 millones en 2023, de acuerdo con el reporte financiero que publicó ayer. **El Universal, Everardo Martínez, P.p. 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001435nc.pdf

INE se ablanda para multar a los partidos

El Consejo General del INE ablandó los criterios para fiscalizar los reportes de ingresos y gastos de las precampañas federales. De 67 millones de pesos en multas que proponía aplicar la Unidad de Fiscalización a todos los partidos por diversas irregularidades detectadas en los informes de los as- Presidencia, senadoras y diputaciones, el monto quedó en 51.1 millones de pesos. A excepción de Morena, que pagará 38 millones en lugar de los 53.7 que estaban previstos, los demás partidos fueron sancionados con multas por debajo de los 5 millones de pesos. **Excélsior, Aurora Zepeda, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001056nc.pdf

Sugiere OCDE a México elevar los ingresos tributarios

El país enfrenta importantes desafíos para mejorar su desempeño económico y las finanzas públicas, ya que su economía está en el último lugar en captación de impuestos y "la percepción de corrupción continúa siendo alta", afirmó la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). "Con un 16.7% del PIB, México tiene la relación impuestos/ PIB más baja de la OCDE", enfatizó Mathias Cormann, secretario general del organismo. **El Financiero, Felipe Gazcon, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_28022024/28022024001193nc.pdf

